

## 1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS

Leçon 12

### Le jour du Seigneur

Sabbat après-midi 10 juin 2017

Ceux qui revêtiront toute l'armure de Dieu et consacreront un peu de temps chaque jour pour méditer, prier et étudier les Écritures, seront en relation avec les cieux et verront leur influence exercer une transformation chez ceux qui les entourent. Des pensées élevées, des aspirations nobles, une claire perception de la vérité et du devoir envers Dieu seront les leurs. Ils aspireront à la pureté et à toutes les grâces célestes, ils rechercheront la lumière et seront pleins d'amour. Leurs prières sincères monteront au-delà du voile et, revêtus d'une sainte hardiesse, ils se présenteront devant le Dieu infini. Ils seront convaincus que la lumière céleste et toutes les gloires sont à leur portée et seront affinés, ennoblis par cette connaissance intime de Dieu. Tel est le privilège des véritables chrétiens.

En soi, une méditation abstraite n'est pas suffisante, pas plus qu'une activité débordante ; les deux sont essentielles à la formation du caractère chrétien. La force acquise dans la prière sincère et secrète nous prépare à résister aux attraits de la société. Et cependant, nous ne devons pas nous exclure du monde, car notre expérience chrétienne doit être une lumière pour ses habitants. Nos relations avec les non-croyants ne nous feront pas de mal si nous nous mêlons à eux dans le but de leur faire rencontrer Dieu et si nous sommes suffisamment forts spirituellement pour résister à leur influence.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 113.

Nous professons être, sur cette terre, des étrangers et des voyageurs se dirigeant vers un pays meilleur : le ciel. Si, en effet, nous ne sommes que des pèlerins se rendant vers une patrie où seuls les saints peuvent entrer, notre premier soin sera de nous familiariser avec ce pays. Avec empressement, nous ferons des recherches quant aux conditions à remplir pour en devenir citoyens. Jésus, le saint roi du pays, a dit à ses disciples: « Vous serez saints, car je suis saint » (1 Pierre 1 : 16). Si nous voulons, dans la vie à venir, nous associer au Seigneur et aux saints anges, il faut nous préparer dès maintenant à cette sublime vocation. (...)

Le pays vers lequel nous nous dirigeons est infiniment plus attrayant pour nous que ne l'était le pays de Canaan pour les Israélites. ... Pourquoi s'arrêtèrent-ils juste en face du pays promis? Parce que leur propre incrédulité les fit reculer. Ils n'étaient pas disposés à miser sur les promesses de Dieu. ... Cette histoire a été écrite pour nous servir d'avertissement, à nous « qui sommes parvenus à la fin des siècles ». Nous nous tenons à la frontière même de la Canaan céleste. Si nous le voulons nous pouvons déjà en contempler les beautés. Cramponnés aux promesses divines, nous montrerons par notre langage et toute notre attitude que nous ne vivons pas pour cette terre, mais que notre première préoccupation est de nous préparer en vue de ce pays sacré.

*That I May Know Him*, p. 169; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*.

Dimanche 11 juin 2017

### L'autorité

Quand Satan déploie ses pouvoirs surnaturels dans notre monde, comment, sans avoir l'intelligence des Écritures, ne pas être égarés au point de prendre ses œuvres comme venant de Dieu ? La Parole de Dieu atteste que si c'était possible, les élus eux-mêmes succomberaient. A moins d'être enracinés et fondés dans la vérité, nous serons balayés par les pièges trompeurs de Satan. Nous devons nous cramponner à nos Bibles. Si Satan parvient à nous convaincre qu'il y a dans la Parole de Dieu des choses qui ne sont pas inspirées, il sera capable de piéger notre

âme. Nous n'aurons aucune assurance, aucune certitude au moment précis où nous aurons besoin de connaître la vérité.

*Evangelism*, p. 249; *Évangéliser*, p. 227.

Après sa résurrection, Jésus apparut à ses disciples sur le chemin d'Emmaüs et, « commençant par Moïse et par tous les Prophètes, il leur fit l'interprétation de ce qui, dans toutes les Écritures, le concernait » (Luc 24 : 27). Le cœur des disciples fut ému ; leur foi s'éveilla ; Dieu les fit « naître de nouveau ... pour une espérance vivante » (1 Pierre 1 : 3. 27) avant même que Jésus se révèle à eux. C'était son dessein d'éclairer leur intelligence et d'asseoir leur foi sur « la parole prophétique », dont il est dit qu'elle est « ferme » (2 Pierre 1 : 19). Il souhaitait que la vérité s'enracine profondément dans leur esprit, non seulement parce que son témoignage personnel la confirmait, mais aussi à cause des preuves incontestables apportées par les symboles et les ombres de la loi sacrificielle et par les prophéties de l'Ancien Testament. Il était nécessaire que les disciples du Christ aient une foi intelligente, non seulement pour eux-mêmes, mais aussi pour pouvoir apporter au monde la connaissance de leur Maître. La première étape pour leur communiquer cette connaissance fut, pour Jésus, de diriger leur esprit vers « Moïse et [...] tous les Prophètes ». Tel fut le témoignage rendu par le Sauveur ressuscité à la valeur et à l'importance des Écritures de l'Ancien Testament.

*The Great Controversy*, p. 349 ; *Le Grand espoir*, p. 255.

Des théories erronées, privées de l'autorité de la Parole de Dieu, surgiront à droite et à gauche, et feront l'effet de sages théories à des personnes débiles. Elles n'ont pas la moindre valeur. Cependant bien des membres d'église se sont si bien habitués à une nourriture de qualité inférieure, qu'ils ont une religion dyspeptique. Pourquoi des hommes et des femmes appauvrissent-ils leur expérience en rassemblant de vaines histoires et en les faisant passer pour dignes d'attention? Le peuple de Dieu n'a pas de temps à perdre sur des questions peu claires ou frivoles qui n'ont aucun rapport avec les exigences divines.

Dieu demande aux hommes et aux femmes de penser sobrement et avec ingénuité. Il faut s'élever de degré en degré et contempler des horizons toujours plus vastes. En regardant à Jésus on doit être transformé à son image. Il faut employer son temps à rechercher les vérités profondes, éternelles, du ciel. Alors il n'y aura rien de frivole dans leur expérience religieuse. L'étude des grandes vérités de la Parole de Dieu les rendra aptes à contempler Celui qui est invisible. Ils verront que les vérités les plus édifiantes, les plus ennoblissantes, sont celles qui se trouvent le plus près de la Source de toute vérité. A mesure qu'ils apprennent de lui, leurs mobiles et leurs sympathies s'affermissent et deviennent plus invariables; car Celui qui est toute-sagesse produit des impressions substantielles et durables. (...)

Obéissons à la volonté révélée de Dieu. Nous saurons alors que notre lumière procède de la Source divine de toute véritable lumière.

*Selected Messages Book 1*, pp. 171, 172 ;

*Messages choisis*, vol. 1, p. 202.

Lundi 12 juin 2017

### **Les moqueurs**

Veillez, veillez, veillez. Presque tous ont cessé de veiller et de prier ; nous ne sommes pas prêts à recevoir le Seigneur immédiatement. L'amour du monde a tant occupé nos pensées que nos yeux ne sont pas tournés vers le haut, mais vers le bas, vers la terre. Nous nous empressons, et c'est avec zèle et sérieux que nous nous engageons dans différentes entreprises, mais Dieu est oublié et le trésor céleste a perdu de sa valeur à nos yeux. Nous ne sommes pas dans une position d'attente et de veille. L'amour du monde et des richesses fallacieuses éclipsent notre foi et nous n'aimons et n'attendons plus ardemment l'apparition de notre Sauveur. Nous cherchons trop fortement à prendre soin de nous-mêmes. Nous sommes inquiets et manquons grandement de confiance en Dieu. Beaucoup d'entre nous se font des soucis et travaillent, font des plans et s'organisent dans la peur du lendemain. Ils ne peuvent prendre le temps de prier ou de participer à des réunions religieuses et, dans le soin qu'ils prennent d'eux-mêmes, empêchent Dieu de prendre soin d'eux. Aussi le Seigneur ne fait-il pas grand chose

pour eux : ils ne lui en laissent même pas l'occasion. Ils agissent trop pour eux-mêmes, ne croient pas assez en Dieu et ne lui font pas confiance.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 195.

Nous ne connaissons pas le moment exact du retour de notre Seigneur. Mais que ce soit cette année, l'année prochaine, ou dans plusieurs années, le Christ nous a dit qu'il reviendra comme un voleur dans la nuit. Il dit à tous : « Veillez. » Il viendra à l'heure où un très grand nombre n'y penseront pas. Au moment de sa venue, les hommes demanderont : « Où est la promesse de son avènement? » ...

Satan, l'auteur du mal, révèle maintenant son pouvoir parmi les enfants des hommes. C'est son heure, et celle de la puissance des ténèbres. Apparemment, il dirige le monde. (...) Une puissance pousse le monde à s'opposer de plus en plus vivement au Christ et à son message. (...)

Satan travaille de toutes ses forces pour faire obstacle à l'œuvre de Dieu. (...) Nous devons avertir nos frères et sœurs de ne pas écouter les fausses théories et de se méfier de ceux qui se sont laissé prendre au piège.

Si jamais les sentinelles de Dieu ont eu besoin d'être sur leurs gardes, c'est bien maintenant.

*The Upward Look*, p. 365; *Levez vos yeux en haut*, p. 357.

L'orgueil et l'ambition se rencontrent partout. Nourris et caressés, ces deux penchants ouvrent la porte à l'envie et à la recherche des honneurs. Le cœur qui s'y livre s'éloigne imperceptiblement de Dieu et se dirige vers la zone de Satan. (...) Et, tout en sapant la confiance accordée aux serviteurs de Dieu, ils finissent par se croire engagés dans une bonne œuvre et à se figurer qu'ils rendent service à Dieu. (...)

En s'adonnant aux délices du péché, les hommes ouvrent leur cœur à Satan et avancent d'un degré de méchanceté à un autre. A force de rejeter la vérité, l'esprit s'obscurcit. Il repousse la lumière la plus éclatante et finit par s'endurcir dans le mal. Le péché cesse de lui paraître odieux, et il s'y adonne avec toujours plus de facilité.

*Conflict and Courage*, p. 108; *Patriarches et prophètes*, p. 382.

Mardi 13 juin 2017

### **Mille ans comme un jour**

De la grande population de la terre au temps de Noé, huit âmes seulement acceptèrent l'appel de Dieu. Après avoir averti le monde de sa destinée, le prédicateur de la justice dut voir son message méprisé et rejeté. Il n'en va pas autrement aujourd'hui. Avant de punir, le Législateur invite les transgresseurs à revenir à l'obéissance. Mais pour la majorité, ces avertissements sont en pure perte. L'apôtre Pierre l'a prédit : « Dans les derniers jours, il viendra des moqueurs pleins de railleries, vivant au gré de leurs propres convoitises; et ils diront: Où est la promesse de son avènement? Car, depuis que nos pères sont morts, tout demeure dans le même état que depuis le commencement du monde » (2 Pierre 3 : 3, 4). On entend fréquemment répéter ces mêmes paroles, non seulement de la bouche des pécheurs avérés, mais aussi du haut de la chaire chrétienne : « Nulle raison de s'alarmer, dit-on. Avant le retour du Seigneur, le monde se convertira, et la justice régnera sur la terre durant mille ans. Paix! Paix! Tout demeure dans le même état que depuis le commencement. Que nul ne se laisse effrayer par les alarmistes. »

Mais cette façon de parler est en désaccord avec l'enseignement de Jésus et de ses apôtres. Écoutons cette question significative posée par le Maître : « Quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il de la foi sur la terre? » (Luc 18 : 8). Et, comme on l'a vu, il annonce que la condition du monde sera la même qu'au temps de Noé.

*Patriarchs and Prophets*, p. 102; *Patriarches et prophètes*, p. 77.

Notre Dieu a le ciel et la terre sous son commandement, et il sait exactement ce dont nous avons besoin. Nous ne connaissons que très peu de choses; « mais tout est nu et découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte » (Hébreux 4 : 13). Au-dessus des folies de cette terre, il est assis sur son trône; rien n'est caché à son œil divin; et de sa gloire éternelle, il ordonne ce que sa providence considère comme étant le meilleur.

« Il n'est pas un passereau qui tombe à terre sans la volonté du Père céleste. » (...)

A l'égard de Dieu, notre ignorance égale celle des petits enfants; mais comme eux nous pouvons l'aimer et lui obéir. Au lieu de raisonner sur sa nature, ses attributs et ses prérogatives, prenons garde aux paroles qu'il a prononcées: (...)

“Arrêtez, et sachez que je suis Dieu.” Psaume 46 : 11.

*Testimonies for the Church*, vol. 8, pp. 272, 279;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 3, p. 318 et

*Ministère de la guérison*, pp. 365, 44.

Jésus-Christ est tout prêt à nous affranchir du péché, mais il ne force pas notre volonté. Si, en persistant dans la transgression, nous nous tournons complètement vers le mal, si nous ne *désirons* pas être affranchis, si nous ne *voulons* pas accepter sa grâce, que peut-il faire pour nous? Nous nous sommes condamnés nous-mêmes en rejetant obstinément son amour. Il nous exhorte en ces termes: “Voici maintenant le temps favorable, voici maintenant le jour du salut.” 2 Corinthiens 6 : 2. “Aujourd’hui, si vous entendez sa voix, n’endurcissez pas vos cœurs.” Hébreux 3 : 7, 8.

*Steps to Christ*, p. 34; *Le Meilleur chemin*, p. 31.

Mercredi 14 juin 2017

### Et alors ?

Le méchant serviteur dit en son cœur: “Mon maître tarde à venir.” Il ne dit pas que le Christ ne viendra pas. Il ne se moque pas de l'idée de son retour; il déclare, par ses actions comme par les pensées de son cœur, que le Seigneur tarde à venir. Il enlève à d'autres la conviction que le Seigneur vient bientôt. Son influence tend à rendre les hommes présomptueux et négligents, à les confirmer dans leur mondanité et leur torpeur. Des passions terrestres, des pensées corrompues s'emparent de l'esprit. Le mauvais serviteur mange et boit avec les ivrognes, et recherche les plaisirs du monde. Il frappe ses compagnons de travail, il accuse et condamne ceux qui sont fidèles à leur Maître. Ceux qui se ressemblent s'unissent pour transgresser la loi divine. Il y a là une association redoutable; le mauvais serviteur sera pris

au piège du monde. “Le maître de ce serviteur viendra (...) à l'heure qu'il ne connaît pas; il le mettra en pièces et lui fera partager le sort des hypocrites.”

*The Desire of Ages*, p. 635; *Jésus-Christ*, p. 635.

La Bible est riche en enseignements nous enjoignant de faire preuve d'amour, de patience et de respect dans nos paroles et nos attitudes envers les autres. Quand l'amour de Jésus est présent dans les âmes, il ne conduit jamais à la malice ou à l'envie. Le tout jeune et tendre plant de l'amour – semblable à celui du Christ – doit être soigneusement entouré car il ne pourra se développer que s'il est cultivé.

Le ciel remarque celui ou celle qui crée une atmosphère de paix et d'amour. Une telle personne recevra sa récompense. Elle se lèvera au grand jour du Seigneur.

*Our High Calling*, p. 234.

Quand on affectionne réellement le Christ, son image se révèle dans la vie. L'humilité règne là où dominait l'orgueil. La soumission, l'humilité, la patience adoucissent la rugosité d'une nature perverse et les penchants à la colère. L'amour pour Jésus se traduit par l'amour envers son peuple. Cet amour-là n'est ni capricieux ni sporadique, mais calme, profond et fort.

La vie du chrétien est alors dénuée de toute prétention, libre de toute affectation, de tout artifice et de toute tromperie. Une telle vie est ardente, sincère, sublime. Le Christ s'exprime dans toutes les paroles et dans tous les actes. La vie rayonne grâce à la lumière du Sauveur qui habite dans le cœur. Par sa relation avec Dieu et sa contemplation heureuse des choses d'en haut, l'âme se prépare pour le ciel et travaille à rassembler d'autres âmes dans la bergerie du Christ. Notre Sauveur est capable et désireux de faire pour nous plus que nous ne pouvons demander ou penser.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 49;

*Pour un bon équilibre mental et spirituel*, vol. 2, p. 643.

Jeudi 15 juin 2017

### **Un dernier appel**

« C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix... Mais croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. A lui soit la gloire, maintenant et pour l'éternité! Amen! » - (2 Pierre 3 :14, 18).

La sanctification n'est pas l'œuvre d'un moment, d'une heure ou d'un jour: c'est une perpétuelle croissance en grâce. Nous ignorons aujourd'hui combien la lutte sera dure demain. Satan est en vie et en activité. Chaque jour il nous faut crier à Dieu pour recevoir la force de résister. Aussi longtemps que Satan règne, nous devons vaincre le moi, surmonter nos inclinations, sans nous arrêter jamais, car nous ne pouvons dire à aucun moment que nous avons définitivement atteint le but. (...)

La vie chrétienne est une constante marche en avant. Jésus se tient prêt à purifier son peuple, et quand son image sera parfaitement reflétée dans la vie de ses enfants, ils seront parfaits, saints, aptes à être transmués. Une grande œuvre est exigée du chrétien. Nous sommes exhortés à « nous purifier de toute souillure de la chair et de l'esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu ». Nous voyons par là ce qui nous reste à faire. Il nous faut être sans cesse sur la brèche. Tout sarment doit puiser sa vie et sa force dans le cep, afin de produire des fruits.

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 340;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 129.

Ouvrez grand les fenêtres de votre âme aux choses célestes et fermez-les aux terrestres. Laissez les rayons du Soleil de Justice briller dans votre esprit. Cultiver l'humilité et la douceur du Christ, prendre son joug et porter son fardeau, voilà la tâche qui vous attend, et elle vous concerne autant que tous ceux avec qui vous entrez en contact. Cultivez

les vertus célestes. Purifiez votre âme de toute souillure. Soyez apte à être reçu comme membre de la famille royale.

Les instructions issues de la Parole de Dieu ... adoucissent par la grâce l'état d'esprit des ouvriers et les aideront à accomplir leur tâche. Tandis que le Seigneur mettra son empreinte dans leur esprit, ils discernent les idées les plus précieuses les uns des autres ... Ayez foi dans les Écritures en tant que Paroles du Dieu vivant.

*This Day With God* p.29.

Le seul moyen de croître en grâce, c'est de faire avec dévouement l'œuvre dont le Seigneur nous a chargés: travailler, dans la mesure de nos forces, au bien de ceux qui ont besoin de nous. La force s'acquiert par l'exercice; l'activité est la condition même de la vie. (...) De même, le chrétien qui se refuse à employer les facultés que Dieu lui a données, non seulement ne grandit pas en Christ, mais perd les forces qu'il possédait.

L'Église est l'intermédiaire choisi de Dieu pour le salut des hommes. Sa mission est de porter l'Évangile au monde. L'obligation d'y participer repose sur tous les chrétiens. Chacun, dans la mesure de ses talents et des occasions qui se présentent à lui, doit remplir la tâche qui lui a été assignée par le Sauveur. L'amour du Christ qui nous a été révélé nous rend débiteurs de tous ceux qui ne le connaissent pas. Dieu nous a communiqué sa lumière, mais ce n'est pas pour nous seulement: c'est pour que nous en fassions part à d'autres.

*Steps to Christ*, pp. 80, 81; *Le Meilleur chemin*, pp. 78, 79.

Vendredi 16 juin 2017

**Pour aller plus loin:** « L'attente de Christ » *Témoignages pour l'Église* Volume II, pp.60-72, Genève, Sté internationale de traités, 1907.